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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Начался фотоконкурс "Таймыр 2012" 

Стартовал конкурс фоторабот "Таймыр 2012", сообщили в районном управлении 
общественных связей. На первом этапе начался прием фотографий. Участие в конкурсе 
могут принять фотографы-любители, для которых фотография не является основным 
источником дохода. 

 Каждый участник может подать на конкурс до 5 работ в номинациях: "Портреты 
земляков" (портреты или изображения групп людей), "Мой город" (репортаж или видовые 
фотографии города, зданий, объектов), "Мой поселок" (репортаж или видовые фотографии 
поселка, зданий, объектов), "Трудовые будни" (профессиональная деятельность людей), 
"Времена года" (пейзажи), "Таймыр – край удивительный" (фотографии, запечатлевшие 
интересные факты, объекты, мгновения, ситуации и т.д.), "Моя лучшая фотография" (работы, 
выполненные в любом жанре на выбор автора). 

 Фотографии для участия в конкурсе принимают до 15 ноября в электронном виде по 
адресу sbogdanova@atao.taimyr24.ru или пересылаются почтой на электронном носителе по 
адресу: 647000, Красноярский край, г. Дудинка, ул. Советская,35, каб. 208, управление 
общественных связей администрации муниципального района (с пометкой "конкурс"). 

 После окончания приема работ жюри выберет победителей – авторов лучших 
фотографий в каждой из номинаций, а также из их числа главного победителя. В качестве 
приза ему будет вручен пригласительный билет на торжественный концерт, посвященный 
празднованию Дня Таймыра. Лучшие работы украсят разделы официального сайта органов 
местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
(www.taimyr24.ru), из них будут сформированы фотостенды, передвижные фотовыставки, 
информационные компакт-диски. 

 Конкурс приурочен ко Дню Таймыра и проводится для выявления творческого 
потенциала фотографов-любителей, сохранения и развития патриотических традиций. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцы рассказали гостям о Таймыре 
14 сентября специалисты городского Центра народного творчества принимали у себя 

гостей из Игарки. Группа в составе двенадцати детей и четырех сотрудников игарской 
библиотеки приехала на Таймыр в рамках грантового проекта «Тундровичок» Фонда Михаила 
Прохорова.  

Гостям была представлена интерактивная программа под названием «Культура и 
традиции народов Таймыра». Взрослые и дети участвовали в обрядовом действе коренных 
таймырских этносов, познакомились с выставкой изделий декоративно-прикладного искусства 
из «золотого фонда» ГЦНТ, получили представление о деятельности семейных клубов 
«Май’ма» и «Ня танса». В чуме, который был установлен на площадке перед зданием Центра 
народного творчества, ребятам рассказали о традиционном убранстве жилища коренных 
народов Таймыра. Гости приняли участие в национальных играх, а участница ненецкого 
семейного клуба «Май’ма» Полина Евай исполнила для них песню на родном языке. 
Завершилась встреча просмотром видеофильма о таймырской рыбалке. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Все будет по-прежнему 

И зимой, и летом норильчане будут платить за отопление по привычной системе. Об 
этом в пятницу заявил начальник управления жилищно-коммунального хозяйства 
администрации города Вадим Чуриков.Право выбрать схему оплаты отопления жилых 
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помещений правительство России постановлением №457 от 27.08.2012 
предоставило региональным властям. Им надлежало принять один из двух возможных 
вариантов: собственники и наниматели оплачивают услугу только во время отопительного 
сезона или равномерно в течение календарного года.  

 – Если оплачивать только в отопительный период, то в зимнее время плата за 
потребленную тепловую энергию возрастет вдвое, и даже больше. На наш взгляд, это 
неудобно, к тому же мы знаем, что в некоторых регионах в летнее время идет повышение 
тарифов на коммунальные услуги. В связи с чем нагрузка на норильскую семью в 
послеотпускной период значительно повышается, – отметил Вадим Чуриков.  

 В связи с этим власти Красноярского края решили, что жители региона будут платить за 
отопление равномерно в течение года по тем же нормативам потребления, которые 
действуют в настоящее время. Это решение будет действовать на территории края до конца 
2013 года.  

 Вадим Чуриков также отметил, что в Норильске нет опыта оплаты данной услуги по 
теплосчетчику, а не по нормативу. Потому что для учета необходимы общедомовые и 
индивидуальные приборы, фиксирующие потребление тепла, а система отопления 
большинства норильских домов не позволяет установить эти приборы. 

«Заполярный вестник» 
 

Умная вода 
В Кайеркане стартовал пилотный проект новой технологии горячего водоснабжения. 

Реализация его именно в Кайеркане обусловлена ежегодными проблемами у жителей района 
с качеством и температурой горячей воды.На сегодня жители самого проблемного по 
водоснабжению дома на Первомайской, 52б, уже оценили преимущества нововведения: из 
крана течет чистая и горячая вода. 

 Как отметил генеральный директор Норильской жилищно-эксплуатационной компания 
Александр Акантьев, в поисках решения проблемы водоснабжения в районе НЖЭК вместе с 
Норильско-Таймырской энергетической компанией еще в конце прошлого года стали изучать 
рынок производителей теплообменников для нагрева холодной воды в теплоцентрах жилых 
домов. Анализируя работу нескольких фирм, иностранных и отечественных, остановились на 
питерском ООО “Компания 7+11” (“КИТ-18”). В апреле ее представители приезжали в 
Норильск, провели ряд презентаций для управляющих компаний, энергоснабжающих 
организаций, специалистов института “Норильскпроект” и муниципального управления ЖКХ. 
По итогам встречи была достигнута договоренность о реализации пилотного проекта с 
применением отечественных теплообменников “Точка излома” производства ООО “Компания 
7+11”.  

 На прошлой неделе проекту был дан старт. В теплоцентре экспериментального дома 
поставили подогреватель холодной воды, который доводит ее до температуры, 
установленной санитарными нормами и правилами, и подается в квартиры.  

 Технология позволяет предоставлять потребителям качественное горячее 
водоснабжение в соответствии с требованиями СанПиН. Как итог, снизятся затраты 
квартиросъемщиков на коммунальные платежи, стабилизируются гидравлические режимы в 
тепловых сетях. Кроме того, это позволит перевести сети теплоснабжения на закрытую 
систему, тем самым сократить объем подпиточной воды, что, в свою очередь, позволит 
продлить срок службы трубопроводов теплоснабжения и внутренних систем отопления в 
соответствии с нормативами. 

«Заполярный вестник» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпании NordStar выполнила первый рейс по маршруту из Красноярска в Пекин 
 Авиакомпании NordStar выполнила первый рейс по маршруту Красноярск–Пекин. С 16 

сентября новый регулярный рейс выполняется еженедельно по воскресеньям в 21:50 (время 
местное) на комфортабельных самолетах Boeing 737-800. Прибытие в столицу Китая в 01:20 
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(время местное). Обратный вылет из Пекина в Красноярск осуществляется по 
понедельникам.  

 Регулярные рейсы по популярному среди жителей Красноярского края направлению 
обеспечивают постоянное воздушное сообщение между Красноярском и Пекином и высокий 
уровень сервиса. Пассажирам, направляющимся в столицу Китая и обратно, доступны услуги 
экономического и бизнес классов на борту самолета, а также все онлайн-сервисы, 
предоставляемые на сайте авиакомпании для регулярных рейсов.  

 Новый рейс пополнил количество регулярных международных рейсов авиакомпании 
NordStar. Напомним, авиакомпания также выполняет регулярные рейсы из Красноярска в 
страны СНГ, включая Таджикистан, Армению, Азербайджан. 

НИА 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Пост прокурора Красноярского края может занять прокурор Чечни  
Стало известно имя кандидата на пост прокурора Красноярского края. Как стало 

известно ИА KNews, его пост, возможно, займет действующий руководитель прокуратуры 
Чеченской республики Михаил Савчин. 

Напомним, в мае 2012 года бывший прокурор Красноярского края Юрий Баранов, 
проработавший в этой должности с июня 2007 года, был назначен на пост прокурора 
Ростовской области. По неподтвержденной официально информации, новым прокурором 
края станет прокурор Чеченской республики Михаил Савчин. Его кандидатуру должны будут 
согласовывать краевые парламентарии. 

Отметим, Савчин окончил Свердловский юридический институт, профессиональную 
деятельность начал стажером прокуратуры Ленинского района Омска, после он работал 
следователем и старшим следователем прокуратуры Ленинского района Омска, помощником 
прокурора и следователем по особо важным делам Омской городской прокуратуры, 
заместителем прокурора Куйбышевского района Омска, заместителем начальника и 
начальником отдела по надзору за следствием, дознанием и оперативно-розыскной 
деятельностью прокуратуры Омской области, прокурором Кировского административного 
округа Омска, заместителем прокурора Свердловской области. 

С ноября 2008 года он является прокурором Чеченской республики. 
«Лаборатория новостей» 

 
Виктор Толоконский: В Сибири и на Дальнем Востоке точек роста очень много 

 «Никого не надо убеждать, что развитие регионов Сибири и Дальнего Востока – это 
безусловные геополитические приоритеты нашей страны, очевидная экономическая и 
социальная необходимость», – считает полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в Сибирском федеральном округе Виктор Толоконский. 

 В завершение рабочей поездки в Республику Бурятия полпред в Улан-Удэ приял 
участие в работе пленарного заседания Байкальского экономического форума «Стратегия 
2025: приоритеты развития Байкальского региона и Дальнего Востока». Обращаясь к 
собравшимся, Виктор Толоконский подчеркнул: «На Дальнем Востоке и в регионах Восточной 
Сибири немало уже сделано, есть масштабный опыт государственного бюджетного 
инвестирования в инфраструктуру, социальные объекты. И это сказывается сегодня на 
качестве жизни этих территорий, на развитии экономического потенциала». 

 Но, по мнению полпреда, «совершенно очевидно, что решить системные глобальные 
вопросы развития восточных территорий – это означает создать более привлекательные 
условия для привлечения частных инвестиций». «Развитие Сибири и Дальнего Востока – зона 
ответственности государства, но механизм решения задач развития – это функция частных 
инвесторов, масштабного частного капитала», – убежден полномочный представитель. 

 «Говоря о привлечении частных инвестиций, мы должны более точно понимать точки 
роста и, как сказал сегодня коллега из Японии, уметь превратить точки роста в пространство 
развития. Так вот в Сибири и на Дальнем Востоке таких точек роста очень много», – сказал 
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полпред. Виктор Толоконский считает, что «в ближайшем будущем мы не сможем обойтись 
без наращивания добычи нефти, газа, создания принципиально новой нефтегазохимии и 
получения современных инновационных продуктов из углеводородного сырья, без освоения 
богатейших месторождений редких металлов, и мы имеем здесь возможность быть мировыми 
лидерами». В условиях, когда центры деловой и экономической активности все более 
смещаются в страны Юго-Восточной Азии, Китай, в регионах Сибири и Дальнего Востока у 
инвесторов появляются дополнительные преимущества для развития бизнеса на этих 
территориях. Виктор Толоконский выразил уверенность в том, что на форуме будут 
сформулированы эффективные предложения, которые позволят обогатить управленческий 
опыт, усовершенствовать систему стратегического планирования, сообщает окружной 
информационный центр «Сибирь». 

 Сегодня полномочный представитель вылетел в Алтайский край, где примет участие в 
праздничных мероприятиях, посвященных 75-летию региона и Дню города Барнаула. В 
Алтайском государственном университете Виктор Толоконский на секционном заседании III 
научно-практической конференции «Преобразование Сибири: от реформ Столыпина до 
современности» обсудит перспективы развития и возможности роста Алтайского края. 

НИА 
 

Инженеры заявили, что Красноярская ГЭС может разрушиться 
На Красноярской ГЭС в ближайшее время может произойти катастрофа, если не будут 

приняты экстренные меры. Тревогу забили инженеры красноярской компании Ман, 
занимающейся гидротехническими исследованиями и строительством. 

По их утверждению, за последние 40 лет под воздействием воды произошли 
значительные деформации русла, в результате чего образовалась воронка размыва, а 
порода из воронки намыла целый остров напротив ГЭС. В результате этого теперь вода не 
уходит, а бьется об остров, возвращается обратно и разрушает основание плотины. В случае 
разрушения плотины, возникнет волна высотой около 100 метров, которая мгновенно смоет 
находящиеся рядом населенные пункты, в том числе Дивногорск. До Красноярска она 
доберется высотой примерно 40 метров, до ядерного Железногорска — около 35 метров. 

По подсчетам специалистов компании Ман, на ремонт необходимо около 5 миллиардов 
рублей, однако руководство ГЭС не намерено тратить такие деньги на безопасность станции, 
и за последнее время на плотине не провели ни одного серьезного обследования. 

Однако есть мнение, что сотрудники компании Ман просто мстят владельцам плотины за 
то, что те не позволили им завершить исследования, 

Сибирское агентство новостей 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин: Мы и дальше будем укреплять обороноспособность страны. 
Государство будет и дальше укреплять обороноспособность, поставлять в армию новую 

технику и решать социальные вопросы военнослужащих. Об этом заявил президент РФ 
Владимир Путин в ходе церемонии вручения наград по итогам военных учений "Кавказ-2012". 

"Хочу подтвердить, что так оно и будет: мы и дальше будем укреплять 
обороноспособность страны. Вы видите, что происходит в мире, как, к сожалению, растет 
применение силы в международных делах. Это говорит о том, что мы должны свой порох 
сухим держать", - сказал В.Путин, обращаясь к военнослужащим. 

Всего были награждены 14 человек, были вручены ордена "За военные заслуги", "За 
морские заслуги", "За заслуги перед Отечеством" 2-й степени, а также медали Суворова, 
Жукова и Нестерова. 

"Среди награжденных и опытные заслуженные боевые офицеры, и молодые 
военнослужащие. Каждый из вас достойно выполняет свою работу, смысл которой в 
служении России, в защите мира и покоя наших граждан", - сказал президент. 
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В.Путин добавил, что учения "Кавказ- 2012" охватили 4 крупные армейских 
полигона, а также акватории Черного и Каспийского морей. По его словам, были отработаны 
важнейшие вопросы управления войсками и координации штабов и совершенствована выучка 
и мастерство командиров и солдат. 

РБК 
 

«Светлое будущее» откладывается. Международный валютный фонд ухудшает 
прогнозы российской экономики 

В октябре прогноз по росту ВВП РФ на 2012–2013 годы может быть понижен, в то время 
как ожидания инфляции, напротив, возрастут. С таким заявлением выступил вчера глава 
представительства МВФ в Москве Одд пер Брекк. Российские экономисты подтверждают: 
стагнация промпроизводста, низкий урожай и повышение тарифов естественных монополий 
не могли привести к иным результатам. 

Напомним, что ранний прогноз МВФ относительно роста российского ВВП на 2012–2013 
годы составлял 4%, прогноз по инфляции на оба года – на уровне 6,5%. Пессимизм фонда 
вызван тем, что руководство России, по сути, провалило структурные реформы, которые 
позволили бы стране преодолеть зависимость от экспорта сырья и перевести экономику на 
высокотехнологичные рельсы. «Нужно начать со снижения ненефтегазового дефицита на 1–
1,5% ВВП – до 9% ВВП», – сказал Одд пер Брекк. По его словам, для снижения 
ненефтегазового дефицита в два раза – с нынешних 10 до 5% к 2015 году – необходима 
политическая воля российских властей. «В настоящее время бюджет больше зависит от 
нефтяных доходов, чем до кризиса 2008–2009 годов», – отметил представитель фонда. Что 
касается рекомендаций МВФ российским властям, то в краткосрочной перспективе их задача 
заключается в управлении внутренним спросом, а в среднесрочной – в реализации 
потенциала экономического роста, сохранении макроэкономической стабильности и более 
решительном продвижении структурных реформ. 

В том, что МВФ готовится пересмотреть прогноз по росту ВВП на понижение, российские 
экономисты не видят ничего удивительного – они уже давно предсказывали, что он может 
быть пересмотрен с 4 до 3,7–3,9% из-за сильной зависимости отечественной экономики от 
цен на нефть. Кроме того, Минэкономразвития не так давно снизило собственный прогноз 
роста промышленного производства страны с 3,6 до 3,1% на 2012 год. На следующий год 
МЭР также пересмотрел свой прогноз в сторону понижения с 3,8 до 3,4%. 

Что касается инфляции, то при ее подсчете эксперты МВФ руководствовались данными 
о потребительских ценах, подстегнутых низким урожаем, а также о летне-осеннем повышении 
тарифов естественных монополий. «Говоря об увеличении показателей инфляции, 
прогнозируемых МВФ, можно вспомнить об индексации регулируемых тарифов – это 
приводит к увеличению производственных издержек, – заявил «НИ» ведущий специалист 
крупного банка Андрей Харинов. – В итоге ускорение инфляции съедает часть реальных 
доходов населения и сокращает внутренний спрос». 

«Новые Известия» 
 

Moody's: ЦБ своей помощью доведет российские банки до кризиса 
ЦБ, собирающийся компенсировать повышение ставок резким увеличением финансовой 

поддержки российских банков, подрывает их стабильность, предупреждает рейтинговое 
агентство Moody's.  

Банки попадут в слишком сильную зависимость от регулятора. Значительные часть их 
ликвидных активов будет передана в залог ЦБ в обмен на рубли, а заимствования на 
внешнем рынке будут невозможны. Из-за всего этого агентство может снизить рейтинги 
банков.  

Аналитикам агентства не понравилось заявление замдиректора департамента 
финансовой стабильности ЦБ Сергея Моисеева, сделанное на прошлой неделе во время 
банковского форума в Сочи. Он обещал, что ЦБ в этом году увеличит объемы 
рефинансирования банков до 3 трлн руб, а к концу 2013 года - до 4 трлн руб. По состоянию на 
1 августа объемы рефинансирования составляли 2,8 трлн руб.  
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Моисеев уточнил, что рост рефинансирования ограничен лишь залогами, 
которые банки могут представить в обмен на средства ЦБ. Пока сумма потенциальных 
залогов составляет 5 трлн руб, но к 2013 году может вырасти до 6 трлн руб. 

FINMARKET.RU 
 

Хинштейн: законопроект о едином СК поддержан правкомиссиией 
Депутат-"единоросс" Александр Хинштейн заявляет, что правительственная комиссия 

поддержала законопроект об объединении следственных органов в единый Следственный 
комитет. 

"Сегодня правительственная комиссия по законопроектной работе поддержала 
законопроект о создании единого следственного комитета. Решение, похоже, принято", - 
сообщил Хинштейн в понедельник в "Твиттере". По его данным, на заседании комиссии 
"представители МВД, ФСКН промолчали, хотя письменно были против, не очень активно 
возражало ФСБ, СКР - за". 

По его данным, "по предварительной оценке, затраты на создание единого следствия 
составят 92-97 млрд рублей". 

Между тем источник, знакомый с ситуацией, заявил "Интерфаксу", что целый ряд 
ведомств, в структуре которых есть следственные подразделения, "как были, так и остаются 
против создания единого следственного органа". Источник подчеркнул, что законопроекту о 
создании единого следственного комитета "предстоит пройти еще очень долгий путь: сначала 
будет направлен в правительство, затем - в администрацию президента". Скорее всего, он 
будет положен под сукно до решения вопроса об источниках финансирования, подчеркнул 
источник. 

INTERFAX.RU 
 
Пенсионные накопления россиян вложат в мега-стройки РЖД и Газпрома  

Настоящая революция происходит почти незаметно: правительство и Кремль уже 
решили, что без масштабных инфраструктурных проектов стране не жить, и теперь ищут 
деньги на их реализацию. Чиновникам нужны так называемые "длинные деньги" - средства, 
которые можно вложить сегодня, не ожидая, что проинвестированные проекты окупятся через 
три года или даже десять лет. В бюджете таких денег нет: жесткое бюджетное правило не 
дает воможности инвестировать большие деньги, пока не будет заполнен Резервный фонд. 
Средства надо искать где-то в другом месте.  

Важная работа была поручена Министерству экономического развития, которое две 
недели назад доложило правительству о результатах своих изысканий. "Финмаркету" удалось 
ознакомиться с копией доклада, подписанного заместителем министра Сергеем Беляковым. 
Чиновники под его руководством нашли около трех триллионов рублей и предложили 
правительству около полусотни проектов, на реализацию которых стоит потратить эти деньги.  

В ход пойдет почти половина пенсионных накоплений работающих россиян и жилищных 
накоплений военнослужащих - это около 1,5 трлн руб. - а также средства из резервов 
страховых компаний, деньги АСВ и, разумеется, капитал "Внешэкономбанка".  

Кроме проектов масштабной реконструкции железных дорог, строительства платных и 
грандиозных по размаху бесплатных автомагистралей в списке Минэкономразвития есть 
морские порты, объединенный московский авиаузел, рыбокомбинат, логистические центры, 
новые угольные месторождения, деревоперерабатывающий комбинат и даже 
международный курорт под Хабаровском. Всего на общую сумму 9,6 трлн руб. до 2020 года. 

FINMARKET.RU 
 

Навальный: Рознь и вражду между регионами разжигают "странные манипуляции" с 
тарифами ЖКХ 

Блогер Алексей Навальный заявил, что "рознь и вражду между регионами" сегодня 
разжигают не листовки "Доброй машины правды" (проект Навального) о проблемах ЖКХ, а 
"удивительные и странные манипуляции с тарифами". 
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"Все знают, что с 1 сентября по всей стране выросли цены на услуги ЖКХ, включая 
тепловую энергию (отопление)? Все! Это знают и в Москве. Это знают и в Московской 
области, в частности в городе Химки, где скоро выборы, и по всей остальной стране. Только в 
замечательной богатейшей Махачкале тарифы на тепловую энергию не только не повысили, 
а даже и понизили", — пишет Навальный в блоге в ЖЖ. 

Так, он приводит документ по тарифам на тепловую энергию по Республике Дагестан в 
разрезе муниципальных  образований по периодам 2012 г., из которого следует, что в ряде 
МО г. Махачкалы тарифы с 1 сентября 2012 года снижены по сравнению с "августовскими" 
тарифами. 

 "Непонятно даже. То ли мы имеем дело с уникальным экономическим явлением, и в 
Махачкале у рубля отрицательная инфляция. То ли, благодаря передовым методам 
управления, в "Дагестанэнерго" и "Махачкала теплоэнерго" (80% поставок тепла в Махачкалу) 
резко снизалась себестоимость производства энергии. Чудеса, короче", — пишет блогер. 

«Вести» 
 

Медведев предложил ввести специальный налоговый режим для Дальнего Востока 
Для Дальнего Востока и Забайкалья нужно ввести дифференцированные налоговые и 

инвестиционные режимы. Об этом заявил премьер-министр России Дмитрий Медведев, 
передает "Интерфакс".  

 "У меня на сегодняшний день растет убежденность, что без создания 
дифференцированных налоговых режимов нам этот регион не поднять", - сказал Медведев. 
Он подчеркнул, что создание особых режимов для указанных регионов - непростая задача, 
однако, по его мнению, "только так есть шанс привлечь какие-то дополнительные деньги".  

 Как передает РИА Новости, премьер добавил, что идея о специальных режимах для 
Дальнего Востока и Восточной Сибири "не слишком нравится" некоторым экономическим 
ведомствам. Однако, по его словам, сейчас "просто куском земли" людей в этот регион не 
привлечь, поэтому "специалисты, бизнес должны иметь какие-то конкретные ощутимые 
преимущества".  

 Медведев также предложил вернуться к идее создания компании или фонда, которые 
займутся инвестициями в Дальний Восток. По словам премьера, такая структура "как некий 
набор возможностей, как денежный институт" была бы не лишней в дополнение к созданному 
органу управления - министерству по делам Дальнего Востока.  

Министерство, которое отвечает за развитие дальневосточного региона, было 
сформировано в 2012 году. Незадолго до того, как стало известно о его создании, в СМИ 
сообщалось о планах правительства учредить государственную корпорацию, которая должна 
была заниматься развитием Дальнего Востока. Предполагалось, что эта корпорация получит 
доли в госорганизациях на общую сумму в 500 миллиардов рублей и будет подчиняться 
напрямую президенту. Также эта структура должна была курировать инвестиционные проекты 
в регионе.  

В конце апреля в деловых изданиях появилась информация о том, что от создания 
дальневосточной корпорации власти отказались. Однако в июле стало известно, что "дочка" 
ВЭБа - "Фонд развития Дальнего Востока и Байкальского региона" - решила возродить идею о 
создании в регионе института развития. В свою очередь, указанная дочерняя структура ВЭБа 
была создана госбанком в конце 2011 года для финансирования проектов на Дальнем 
Востоке. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Следственный бунт. МВД, ФСКН и ФСБ против передачи следствия в СКР     
"«Представители МВД, ФСКН и ФСБ критикуют проект объединенного следствия. Они 

считают, что от этого выиграет только Следственный комитет России (СКР). По мнению 
силовиков, эффективность следствия резко упадет, а следователи потеряют связь с 
оперативниками. К тому же, на подобные реформы в ближайшее время в бюджете нет 
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свободных средств. Эксперты уверены, что главе СКР Александру Бастрыкину все же 
удастся объединить в своих руках следствие других ведомств, - пишут сегодня «Известия». 

Бурная дискуссия о законопроекте «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ в связи с совершенствованием структуры органов 
предварительного следствия» развернулась в правительстве России, куда все 
заинтересованные ведомства сейчас предоставляют свои отзывы. Любопытно, что ни один 
руководитель силовых ведомств не стал лично возражать против законопроекта, предоставив 
право критики своим заместителям. Так поступили в МВД, ФСБ и Госнаркоконтроле. 

Главным противником объединенного следствия стало МВД. Штат его следователей 
является самым большим и насчитывает около 45 тысяч человек, которые расследуют 
львиную долю всех уголовных дел по стране. В СКР же сейчас всего 25 тысяч сотрудников, а 
в перспективе ожидается до 60 тысяч. 

В пояснительном письме замминистра МВД Аркадий Гостев пишет, что выделение 
следствия снизит его эффективность, а также осложнит взаимодействие следователей, 
оперативников и экспертов. 

Генерал полиции считает, что законопроект не может быть принят в нынешнем виде. 
Представители МВД напоминают, что ранее в СКР уже был передан ряд категорий уголовных 
дел. Например, связанных с налогами и преступления против несовершеннолетних. 
Полицейские утверждают, что эффективность их расследования заметно снизилась. 

Своя правда и у наркополицейских. В составе ФСКН работает около 2 тыс следователей, 
но ведомство не желает их никому отдавать. В своем письме Александру Бастрыкину 1-й 
замдиректора Госнаркоконтроля Владимир Каланда сообщает, что выведение следователей 
из системы ФСКН было бы целесообразным в случае неэффективности их работы, однако 
пока ситуация оценивается как благополучная. 

По его словам, именно следователи ФСКН расследуют практически все преступления, 
совершаемые организованными группами или сообществами. Генерал наркополиции 
предупреждает, что утрата ведомством своего следствия «не позволит оперативно 
реагировать» на изменения на черном рынке наркотиков и «крайне негативно отразится» на 
борьбе с ОПГ. 

Несмотря на довольно жесткую позицию, представители ФСКН не питают особых 
иллюзий о сохранении своего следствия, поэтому Владимир Каланда попытался оставить 
возможность для маневра. В случае принятия закона он предлагает наделить большими 
полномочиями органы дознания ФСКН. То есть сохранить следствие, просто назвав его 
другим именем. 

Не вызвала восторга идея объединенного следствия и в ФСБ. Замглавы ведомства 
Александр Купряжкин посетовал на то, что передача в СКР 49 статей УК «будет существенно 
расходиться с задачами» конрразведчиков по борьбе с экстремизмом и коррупцией. Он 
просит оставить в их подследственности дела хотя бы о госизмене, шпионаже и разглашении 
гостайны, а также еще по ряду других статей УК, включая получение и дачу взяток. Впрочем, 
в СКР считают, что запрашиваемый чекистами объем статей УК «не связан с решением задач 
с обеспечению госбезопасности». 

В СКР уже обсуждают вопрос о том, где размещать новые 35 тыс. сотрудников, которые 
пополнят их ряды. Решать его предполагается в некий «преходный период». Правда, каким 
он будет пока несяно. Изначально планировалось, что СКР в новом виде заработает уже в 
2013 году. 

Однако, представители Минфина пояснили - проектирование бюджета на 2013 и 
плановые периоды двух следующих лет уже завершены. А потому поступило предложение 
перенести срок вступления нового закона как минимум с 2014 года с расчетным «переходным 
периодом» в один год. 

Правительство также будет решать вопрос о «подтягивании» зарплат следователей СКР 
до уровня МВД. Исторически так сложилось, что следователи сначала прокуратуры, а затем 
СКР получали на порядок больше их коллег из МВД. Однако, в январе этого года в ходе 
реформы милиции в полицию оклады существенно выросли. И теперь уже СКР вынужден 
поднимать планку. 
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Политолог Станислав Белковский заявил «Известиям», что объединение следствие в 
одном органе - необходимый и своевременный шаг. 

- Противодействие со стороны лишающихся своего собственного следствия ведомств 
было вполне предсказуемо, - считает эксперт. - Ведь следствие и уголовное дело - один из 
главных инструментов воздействия на человека или организацию. Никто не хочет терять этих 
рычагов. 

По его мнению, СКР удастся преодолеть сопротивление недовольных. Единственное 
исключение, считает Белковский, будет сделано для ФСБ, которому оставят право 
расследовать сугубо чекистские дела о шпионаже, госизмене. 

Похожего мнения придерживается адвокат Денис Мусаряков, сам в прошлом 
руководящий сотрудник СКР. 

- Мы давно пришли к пониманию - нужен единый следственный орган по образцу 
американского ФБР. А нынешние претензии лишающихся следствия ведомств похоже скорее 
на перетягивание одеяла, - говорит Мусаряков. 

Тем не менее, он также считает, что Александру Бастрыкину, как пользующемуся 
доверием высшего руководства страны специалисту, все же удастся преодолеть 
сопротивление МВД, ФСКН и ФСБ». 

В начале недели в публикации «Супермашина по посадке VIP'ов» Агентство 
федеральных расследований FLB рассказывало: «Следственный комитет России (СКР) 
вскоре получит больше полномочий в возбуждении уголовных дел против VIP-персон. Это 
произойдет сразу после передачи в СКР основной части следствия от МВД и ФСКН. 
Соответствующие поправки в закон «О внесении изменений в отдельные законодательны 
акты РФ в связи с совершенствованием структуры органов предварительного следствия» 
направлен администрацией президента в правительство. Законопроект предусматривает 
также увеличение штатной численности СКР на 35 тыс. человек. Документ подготовлен в 
Администрации президента и уже разослан во все заинтересованные министерства и 
ведомства. 

Как только документ будет подписан, следователи МВД и ФСКН поступят на новое место 
службы в подразделения СКР, а само следствие в силовых подразделениях будет 
ликвидировано».  

По данным "Известий", «предельная численность нового СКР, который должен начать 
свою работу уже с 1 января 2013 года, составит более 60 тысяч сотрудников. Понятно, что ее 
увеличение более чем в 2 раза (сейчас в комитете работают около 25 тысяч человек) требует 
дополнительных бюджетных ассигнований и площадей - новых сотрудников необходимо где-
то размещать. 

По предварительной информации, на первый этап реорганизации СКР и на содержание 
«новобранцев» будет выделено из бюджета дополнительно около 97,5 млрд рублей.  

Несмотря на то, что официально о грядущем изменении в следствии пока не 
объявлялось, следователи МВД и ФСКН уже знают о них. 

- Все сотрудники следственных подразделений уже знают о скором выводе за штат, а 
потому стараются поскорей закрывать старые дела, «подчищают хвосты» и находятся в 
тревожном ожидании, - рассказал «Известиям» источник, близкий к администрации 
президента.  

По его словам, опасения рядовых следователей неожиданно остаться без работы имеют 
под собой определенные основания. Во-первых, в СКР перейдут далеко не все 44 тысячи 
следователей МВД. Часть из них останется в прежней структуре, только перейдя в статус 
дознавателей. Во-вторых, определенную конкуренцию им составляют следователи ФСКН, 
хотя их достаточно немного - чуть более двух тысяч.  

Кроме того, например, следователи МВД опасаются потерять в зарплатах.  
- В МВД следователи традиционно получали меньше своих коллег из прокуратуры, а 

потом СКР. Но с января этого года оклады в МВД были резко увеличены, и следователи 
стали получать больше своих вечных конкурентов. И они не хотят снова терять в деньгах, - 
поделился с «Известиями» источник в МВД.  
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Другой повод для беспокойства следователей - это переаттестация в СКР, на 
которую могут рассчитывать только выдержавшие испытательный срок в шесть месяцев. 

Между тем составители законопроекта предусмотрели все моменты, чтобы следователи 
МВД и ФСКН после перехода на новое место службы в СКР не потеряли ни в званиях, ни в 
довольствии. Из документа следует, что всем бывшим сотрудникам силовых ведомств будут 
присвоены равнозначные звания, которые имеются у них сейчас. Также будут сохранены 
сроки и периоды отпусков, расчетные периоды зарплаты, пенсий, пособий и компенсаций, 
которые они получили на предыдущем месте работы.  

Что касается передачи уголовных дел от следствия МВД и ФСКН в СКР, то точная дата 
пока не установлена. Однако в законопректе прописано, что передавать дела необходимо за 
две недели до вступления в силу изменений в Законе.  

Всего же в единый следственный орган в следующем году перейдет 438 составов 
преступлений, а это более 2 млн уголовных дел в год.  

Уже с нового года следователи СКР будут заниматься расследованием уголовных дел 
средней тяжести, тяжкими и особо тяжкими. Например, убийствами, преступлениями, 
совершенными несовершеннолетними и в отношении них, наркотиками, оружием, взятками, 
превышением и злоупотреблением должностными полномочиями, мошенничеством.  

Более того, следователи СКР получат больше полномочий при возбуждении уголовных 
дел в отношении лиц, имеющих особый статус: судей, прокуроров, депутатов, сотрудников 
ФСБ, СКР, службы вешней разведки, ФСО, МВД, ФСИН, ФСКН, таможенников, сотрудников 
Минобороны.  

Согласно документу, уголовные дела в отношении депутатов и кандидатов заксобрания, 
прокуроров района, города, а также руководителей следственных органов, адвокатов и 
членов избирательной комиссии будут возбуждаться не только руководителем управления СК 
в регионе, где совершено преступление, но и иного приравненного к нему следственного 
органа. Исключение коснется лишь вышестоящих прокуроров и следователей - дела против 
них смогут возбуждать председатель СКР или его заместитель. А в отношении члена 
Центризбиркома и его председателя решение о возбуждении дела будет принимать лично 
председатель СКР.  

Как таковых следственных подразделений в МВД не останется, а нетяжкими 
преступлениями (мелкие кражи, угоны, побои и т.д.) станут заниматься полицейские 
дознаватели. Сейчас их работу координирует Управление по организации дознания МВД. 
Однако в перспективе оно получит статус департамента. В него же вольется часть 
следователей МВД, которые не пожелают уходить из родного ведомства или которых не 
возьмут в СКР. 

Также дознание останется за "профильными" статьями у пограничных органов ФСБ 
(незаконная добыча водных биоресурсов, незаконное пересечение госграницы и 
противоправное изменение госграницы). У Федеральной службы судебных приставов 
останутся семь статей УК РФ, в том числе злостное уклонение от уплаты алиментов, а также 
от погашения кредитов и т.д. У пожарного надзора останется три статьи УК РФ - уничтожение 
лесных насаждений, нарушение требований пожарной безопасности с причинением тяжкого 
вреда здоровью потерпевшему и уничтожение чужого имущества при пожаре. Дознаватели 
ФСКН будут заниматься расследованием нетяжких преступлений, связанных с 
приобретением, хранением, перевозкой наркотиков, психотропных препаратов равно как и с 
их использованием, организацией притонов и подделкой различных документов.  

Непосредственно следствие, кроме СКР, останется лишь у ФСБ. За чекистами останется 
лишь расследование специфических и секретных дел, относящихся к компетенции военной 
контрразведки. Например, терроризм, госизмена, шпионаж.  

При этом, в законопректе прописано, что в случае возбуждения уголовного дела по двум 
и более статьям УК РФ, следствие будет вести тот орган, к чьей компетенции относится 
первичное преступление.  

Законодатели не обделили и прокуроров, несколько расширив их полномочия. Именно 
представители надзорного органа будут решать все споры о подследственности. Также 
прокуроры, как следует из законопроекта, будут принимать решение, какой следственный 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

орган будет заниматься расследованием, если дела из разных подразделений будут 
объединены в одно производство. Однако в то же время следователям дано больше прав на 
обжалование решений прокуроров о возбуждении или отмене дел и т.п. 

Авторы закона также хотят создать условия для популяризации заключения досудебных 
соглашений, а соответственно - увеличения раскрытия дел и сокращения сроков тюремных 
заключений для тех, кто согласился добровольно рассказать о преступной деятельности и 
обличить соучастников. 

Для этого вносится несколько поправок в УК РФ. В частности, в статье «Назначение 
наказания при наличии смягчающих обстоятельств» (ч. 2 ст. 62 УК РФ) могут быть исключены 
слова «и отсутствие отягчающих обстоятельств». Эта формулировка раньше отпугивала тех, 
кто раскаивался, но не заключал сделку со следствием, понимая, что суд не сократит ему 
срок вдвое, как предусматривает закон именно из-за отягчающих обстоятельств. 

Такую же формулировку разработчики предлагают внести в ст. 317.5 (Представление 
прокурора об особом порядке проведения судебного заседания и вынесения судебного 
решения по уголовному делу в отношении обвиняемого, с которым заключено досудебное 
соглашение о сотрудничестве) и 317.7 (Порядок проведения судебного заседания и 
постановления приговора в отношении подсудимого, с которым заключено досудебное 
соглашение о сотрудничестве). Все эти новации, по мнению законодателей, должны 
значительно упростить процедуру вынесения приговора в суде, а именно - более мягкого 
назначения наказания.  

- Делается это для того, чтобы обвиняемый был уверен в том, что ему в суде 
действительно вынесут более мягкий приговор, к примеру - штраф или условный срок. Пока 
же следствие не может гарантировать фигуранту дела, что суд не вынесет реальный срок, 
например, с заключением в колонии строгого или особо режима. Поэтому в законе и будут 
прописаны особые условия, - пояснил «Известиям» один из разработчиков законопректа.  

Правозащитники приветствуют такие изменения в законе. 
- Это самое крупное и важное изменение в уголовном процессе за последние минимум 

20 лет. Даже принятие нового УК меркнет по сравнению с таким новшеством - заявил 
«Известиям» руководитель правозащиной организации «Агора» Павел Чиков. 

И он сам, и юристы «Агоры» полностью поддерживают объединение следствия в одном 
органе. По словам Чикова, таким образом, устраняется «спайка» между следователем и 
оперативником. При этом правозащитник отметил необходимость жесткого контроля за СКР. 
Он убежден, что наиболее эффективным был бы судебный контроль за следствием, но 
поскольку у нас он не применяется, необходимо расширять полномочия прокуратуры. В 
заключение Чиков добавил, что председатель СКР Александр Бастрыкин, если законопроект 
будет принят, в разы повысит свое влияние и станет одной из самых мощных фигур в 
стране». 

FLB 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 5867 ▼ 0, 23 

EUR 40, 1481 ▼ 0, 04 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


